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私の記憶は、やはり東京オリンピック（1964年）
からです。開会式の前日は土砂降りの雨でしたが、
聖火ランナーが市内を走り、小学1年生の私は中央
通りで人垣の隙間からもうもうと立ち上る聖火の
煙を見た記憶があります。記録によると当時の後
藤市長も聖火ランナーとして走られたとか。なん
といっても、エチオピアのマラソンランナーのア
ベベが強烈な印象。円谷選手が最後に抜かれて3位
になったときの悔しさから、自分がマラソンで金
メダルを取るぞと思ったほどでした。金メダルの
東洋の魔女といわれた女子バレーボール、そして
重量挙げの三宅選手。当時ようやく家庭に入った
白黒テレビで親子そろっての観戦でした。
メキシコオリンピック（1968年）のときは小学5
年生。日本サッカーの世界デビューです。釜本、
杉山の名ＦＷの活躍で3位銅メダル！これがきっか

都民体育大会開会式に
おいて生涯スポーツ功労
賞を受け、しかも、各種
目受賞者の代表として東
京都体育協会会長より、
表彰状を受けたことは感
慨無量であります。
自分のバレーボール歴

を振り返ってみると、終

けで、私のサッカー小僧の道がスタートしたので
す。
ミュンヘンオリンピック（1972年）のときは中

学3年生。選手村のテロ事件で騒然となった大会で
もあります。時差のせいでメイン種目はすべて深
夜となり、男子バレーの決勝はふとんの中から応
援となりました。大古、猫田、横田…かっこよか
ったですね。高校・大学ではバレーの授業を選択
しました。クラスマッチでは、名アタッカーを自
負していました。
モントリオールオリンピック（1976年）のとき

は、またまた受験生。残念ながらあまり記憶があ
りません。それほど勉強していたわけではないけ
れど。男子体操が団体総合で5連覇し、女子バレー
が復活した時でしたね。
モスクワオリンピック（1980年）は日本はアメ

リカとともに参加をボイコット。ソ連のアフガニ
スタン侵攻に反対しての不参加でした。メダル獲
得が有力視されていた、マラソンの瀬古選手や柔
道の山下選手の無念の涙が印象的でした。平和の
祭典であるはずのオリンピックが政治の混乱で参
加が拒まれたのは残念でした。
以降は私が社会人になってからのオリンピック

で、ロサンゼルス、ソウル、バルセロナ、アトラ
ンタ、シドニー、アテネと続きます。
オリンピックは日本人選手の活躍に一喜一憂し、
世界のトップアスリートに感激するビックイベン
トです。時には、政治や商業活動に利用されてし

武蔵野市バレーボール連盟

渡　邉　　仙さん

戦の昭和20年9月に、軍需工場の学徒動員から解放
され、中学生活に戻った時から始まります。新た
に母校に転勤してきたバレーボールの得意な先生
が、バレーボール部を発足させ、入部を誘ってく
れたのがバレーボールとの出合いでした。以来60
余年の月日が経過しています。
バレーボール競技選手として、中学・高校・大

学3年まで各種大会に出場し、練習・競技に汗を流
し、大学助手・講師時代は母校のバレーボール部
の監督で指導を経験し楽しみました。
地域での活動は、小学校の母親たちを集めてチ

ームを結成し、市の家庭婦人大会に参加するよう
になったのが、社会体育を始めるきっかけになっ
ています。その後、武蔵野市体育指導委員を拝命
し、社会体育指導員活動を重ねながら、審判員・
指導員資格を取得しています。この間、多くの
方々のご指導や励ましを頂き、社会体育の普及に
邁進してきました。
今回の受賞は、バレーボールを主体に活動して

きた足跡を振り返ってみる良い機会を得ることが
でき、大変うれしく思いました。

武蔵野市長　

という強行日程を組み試合を行っていました。現
在は53チーム、880名と加盟チームは減ってしまい
ましたが、１部から３部のクラスごとに、春・
夏・秋と市民大会、連盟大会を実施し、一戦必勝
の精神で、技術の向上に励んでいます。また、各
クラス優勝チームは都大会等に出場し、年によっ
ては上位進出も果たしています。
ここ数年は、サッカーをはじめ、多様なスポー

ツが普及してきましたが、やはり野球は日本を代
表するスポーツです。少年野球から我々のような
アマチュア野球、あるいはプロ野球に至るまで、
プレイするのもよし、観戦するのもよし、誰でも
が楽しむことができます。また、今年はオリンピ
ックの年、星野ＪＡＰＡＮの活躍が期待されてい
ます。観戦するだけでなく、ぜひチームを結成し
白球を追い求めてみませんか！
軟式野球連盟は、これからも体育協会の一員と

して、市民スポーツの普及、発展に尽くしていく
所存ですので、ご理解ご協力をお願いいたします。

軟式野球連盟創立60周年を迎えて
武蔵野市軟式野球連盟　会長　水野　清夫

ホームページ開設！スポーツ情報はこちらで
2月下旬、当協会のホームページを開設し
ました。市民体育大会はじめ各種大会・教
室の詳細情報から加盟35団体のページまで、
いますぐアクセス！
http://musashinotaikyo.ecsv.jp/

武蔵野市体育協会 で検索

4年に一度のスポーツ
の祭典、オリンピック
は多くの感動と勇気を
与えてくれます。その
人の年齢によって記憶
に残るオリンピックや
種目は異なるでしょう
が、日本選手が活躍し
メダルを取ったシーン
は多くの国民に永遠の
記憶として残っている
ことでしょう。

オリンピックの思い出

武蔵野市軟式野球連盟は創立60周年を迎え、去
る11月25日に武蔵野スイングホールにおいて記念
式典及び祝賀会を開催いたしました。当連盟は戦
後間もない昭和22年、武蔵野市制施行と同時に発
足し、体育協会をはじめ、多くの市民の皆様のご
支援ご協力をいただきながら、この60周年という
記念すべき日を迎えることができました。
連盟発足当時はたった7チームからのスタートで
したが、昭和50年代には、一般参加チームも含め
100を超えるチームで市民大会を開催し、1日5試合

まうこともありますが、オリンピック憲章には
「オリンピズムの目標は、スポーツを人間の調和の
とれた発達に役立てることにある。その目的は、
人間の尊厳保持に重きを置く、平和な社会を推進
することにある。」とあります。また、かつてのＩ
ＯＣ会長のクーベルタンが「勝つことではなく、
参加することに意義があるとは、至言である。人
生において重要なことは、成功することではなく、
努力することである。根本的なことは、征服した
かどうかにあるのではなく、よく戦ったかどうか
にある。」と述べているとおり、子どもたちに夢を
与え、人々に勇気と感動を与える、世界のスポー
ツの祭典であって欲しいと思います。
今年は、北京オリンピック。選手たちの活躍を

皆で応援しましょう！
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稽古に稽古を重ねているう
ちに、いつしか齢80の坂を越
えて久しく、特段の行跡もな
い私が、栄えある賞を戴き大
変恐縮しております。
いま、地域の子供達と共に

稽古できる立場にあるので、
これからも皆と一緒に剣道に
精進したいと思っています。

花川　和彦さん
武蔵野市柔道連盟

表彰をいただきありがとう
ございます。武蔵野市で選手、
連盟役員として30年以上にわ
たり柔道に関わってこられた
のも多くの先輩や仲間の助け
があったからに他なりません。
これからも感謝の気持ちを忘
れずに、柔道を通して地域に
貢献していく所存です。

名取　良男さん
武蔵野剣道連盟

思いがけず表彰していただ
き有り難うございます。皆様
方のお陰で泣いて笑って、バ
レーボールに携わってこられ
たことを心から感謝致しま
す。これからの人生において
も楽しい思い出としていつま
でも心に深く残ることと思い
ます。

山住　義一さん
武蔵野市ソフトボール協会

市制60周年の記念の年に名
誉ある表彰を頂き感激です。
30年の永きに亘り活動が出

来ましたこと、健康は元より
チームメート皆さんの支えに
よるものです。関係の皆様の
ご好意に深く感謝し、今後も
更なる努力を重ね、お役に立
ちたいと考えております。

井守　敏明さん
武蔵野市スキー連盟

この度、表彰を頂き有り難
うございます。30余年スキー
クラブの仲間たちとスキーを
楽しみ、学び、連盟の活動に
も微力ながら協力できて来た
ことが認められて、大変うれ
しく思います。これからも諸
先輩を見習い、楽しくスキー
を続けて行きたいと思います。

末川みね子さん
武蔵野市バレーボール連盟

この度は名誉ある表彰をい
ただき、感激と感謝の気持ち
で一杯です。連盟創立時から
足かけ20年、主として大会運
営にあたり、連盟の発展に努
めて参りました。
今後とも健康に留意して、

楽しい大会運営に寄与したい
と思っております。

後藤　昌久さん
武蔵野市水泳連盟

今回、表彰していただいた
ことに、非常に恐縮しており
ます。 自分にできることを普
通にお手伝いしているだけで、
自分自身も楽しませていただ
いておりました。今後も同様
にできる範囲のことをお手伝
いさせていただきます。それ
により、スポーツを楽しむ人

遠藤　秀美さん
武蔵野市テニス連盟

ねらいさだめて雨天大盛況

ナイスフォーム！

がんばるぞー

見てみてー

スマッシュ！

やったぁ！

が増えてもらえることを期待しています。
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